



新庄村立  
新庄小学校  
学校だより

# 新庄しんじょう

第5号  
令和6年  
9月18日  
発行者 小林



新庄小中学校  
ホームページQRコード

ギャラリーで行事や活  
動を紹介中  
スマホで新庄学園の  
最新情報をチェック!

## さあ、 成長の二学期へ



暑い暑い夏が終わり、まだまだ残暑が厳しい毎日です。子ども達は運動会の熱気を残しながらも、少しずつ落ち着いて学習に取り組んでいます。二学期は一番長い学期、スポーツの秋、勉学の秋、芸術の秋と、みんなが学び成長する季節です。先日の運動会では、暑さをものともせず、力いっぱい自分の力を発揮し、友達と協力して頑張る全校児童生徒の姿に、心から感動しました。

新庄っ子の頑張りには、本当に素晴らしいです。この運動会での自信を、学習発表会や二学期の学習や生活につなげて、さらなる成長を目指しましょう。一人ひとりが力をつけて、自信をもって次の学年へジャンプできるように、少人数の良さをいかして、二学期も子ども達と一緒にがんばっていきます。これからも、ご支援をよろしくお願いします。

## 新庄村合同運動会 開催



9月8日(日)に新庄村合同運動会を村、保育所、小中学校で行いました。



昨年が続いて新庄村の各地区の皆さんのサポートが並ぶ中、全校児童生徒と保育所の子ども達も元気に入学し、開会式が行われました。1年生から4年生による笑顔いっぱいのダンス、5、6年生の力強いソーラン節、保育所のかわいい種目や、小中の親子種目、そして各地区対抗競技が次々に行われました。後半は、綱引きや玉入れなどの楽しい競技から、全校リレーでの真剣勝負まで、熱い戦いが繰り広げられました。

また、ひなごり会の親子の微笑ましい姿やボーリング、瓶詰めといった新庄村ではおなじみの種目も和気あいあいとでき笑顔が広がりました。ファイナルは村民の皆さんも参加しての「新庄よいとこ」。まさに村民が一つになったスポーツの秋にふさわしい、新庄村ならではの運動会でした。

## 全国・岡山県学力・学習状況調査

4月に行った全国(6年)と岡山県(3~5年)の学力・学習状況調査結果をお知らせします。

学年・教科	成果	課題
3年 国語○ 算数○	漢字 説明文 計算・図形・長さ	説明文を書くこと かけ算
4年 国語△ 算数○	物語、説明文 どの分野も◎	漢字 調べて書く 割り算
5年 国語○ 算数○	漢字 物語の読み 文章を自由に書く 計算 小数 分数	説明文の読み 変わり方調べ グラフと表
6年 国語○ 算数○	知識・技能の定着 基本の知識・技能 図形、データ活用◎	主語を選ぶ 条件 作文 読むこと 除数と商の大きさ 速さと時間

○:県平均と比べて高い △:県平均と比べて低い

## 新庄っ子のコミュニケーション力 ステップアップに向けてどうするか?

9月12日(木)、第2回学校運営協議会が開かれました。コミュニケーションを中心に意見交換を行い、地域、保護者、学校それぞれの立場でいろいろな意見が出されました。コミュニケーション力は、簡単には高まりませんが、こうして立場が違う方が、意見交換をすることで、ステップアップへのヒントになる、と感じました。

## 第2回 学校運営協議会

今後は、間違えた所を確認し正しく定着させていきます。また、長い文章を読み、図やグラフと関係させて読み取る能力が必要です。新聞や本を読む習慣がつくように、家でも声をかけていきましょう。

## 校長室の窓から

◇先日、四十曲峠を越えて日野町の義務教育学校「日野学園」を視察に行きました。◇昨年度、2つの小学校と一つの中学校と一緒に新庄学園の約2倍の規模です。◇少人数の良さをいかして、ふるさと学習を充実させるといふ方向性は新庄学園と同じ。◇近くの小規模校同士で互いに交流できると思います。(小林)

9月16日(月)、勝山文化センターで「真庭・新庄地域安全安心まちづくり推進大会」が行われ、6年生が「交通安全クイズ」の出题者として参加しました。



## 真庭・新庄地域安全安心 まちづくり推進大会

真庭警察署交通課の内田課長さんが、岡山県自転車乗り方大会での活躍を紹介してくださり、その後6年生5人が一問ずつ交通安全に関するクイズを出題しました。大きな舞台で発表する良い経験ができました。



稲刈りを終えて全校児童で記念撮影

学校では、知・徳・体のバランスの取れた新庄っ子の成長を目指して取り組んでいます。今回は「地域に学ぶ」についてです。ヒメノモチづくり、餅つき、餅配りという活動をはじめ、低学年の春探しなどの自然体験や村探検、中学年での新庄村を知る学習や、今年初めて実施した全校でのウォークラリーなど、地域の皆さんに協力していただきながら、多くの体験活動を重ねてきました。「ふるさと新庄学」として新庄の豊かな自然や文化から学ぶ「地域に学ぶ組」があつてこそだと思います。また、傘踊りや新庄よいとこ、盆踊りなどの新庄村の伝統文化の継承を通じて、「ふるさと新庄」への理解と愛情を、はぐくむことにつながるよう、うに取組んでいます。

## こんな新庄っ子を 育てたい④



新庄村立  
新庄中学校  
学校だより

# 切磋琢磨

第5号  
令和6年  
9月18日  
発行者 川上



## 令和6年度新庄村合同運動会

9月8日(日)、新庄村合同運動会が開催されました。昨年同様、新庄村・保育所と合同で開催することができました。

9年生は夏休み中からダンスの考案、練習を進め、2学期が始まると同時に後輩たちについていかに指導してくれました。連日、猛暑日というきびしい残暑の中、生徒たちは力いっぱい練習して、しっかりと仕上げ本番を迎えることができました。



今年のスローガン「ライズアズワン 本気になれないやつ 厳しいって 目指せ最高到達点」の目指せ 最高到達点のもと全員が競技はもちろん、応援や係の仕事にも全力で取り組みました。9年生を中心に一致団結し、一人では到達できない最高の演技を、笑顔あふれるすばらしい演技を見せてくれました。



入場行進では校旗をもった安達玲菜さん、池田紫苑さんに続いて赤色、黄色、青色の順に旗手に先導されて堂々の行進を見せました。酒井愛佳さんの開会宣言の後、白井和澄さん、上田芹花さんの力強い選手宣誓で運動会が始まりました。新庄村みんなでケガをすることなく運動会を楽しめるように今年も準備運動を上田湧心さん・佐山昊大さんが考案し、模範演技をしました。天候にも恵まれ、保護者や大勢の地域の皆様の声援の中、リレー、生徒会種目、表現、ソーラン、親子種目等、最高の演技をすることができました。



### お世話になりました

夏休み中に学年P、そして、8月18日(日)に行われた奉仕作業では大変お世話になりました。おかげをもちましてきれいなグラウンドで運動会を迎えることができました。ありがとうございます。



## 全国・岡山県学力学習状況調査

4月18日(木)に実施した全国(9年生)、岡山県(7・8年生)の学力学習状況調査の結果の概況をお知らせします。

参考までに県平均と比較して各教科の状況をお知らせします。

- 7年生 国語、英語は少し下回り、数学は上回っています。
- 8年生 国語、数学、英語の3教科すべて上回っています。
- 9年生 国語、数学の2教科とも下回っています。



本校は少人数なので、平均を比較するだけではなく、個人、学年の課題をいかに克服していくかが大切になってきます。全体的に条件に合わせて適切に書く、グラフや図などの資料を関連付けて読み取ることが課題として挙げられます。教科ごとに今後の取組を考えています。より良い「15の春」に向けて、一人ひとりに応じた指導を行っていきたくと考えています。

国語	<ul style="list-style-type: none"> <li>目的に沿って考えをまとめた文章を書く。(条件作文)</li> <li>単語ではなく、文脈に即した漢字練習をさせる。</li> </ul>
社会	<ul style="list-style-type: none"> <li>授業の最初に、前時の内容の復習の小テストを実施する。</li> <li>授業の学習課題を、大切なキーワードやまとめる視点を明らかにしてとさせる。</li> </ul>
数学	<ul style="list-style-type: none"> <li>数学的用語を適切に使って説明させる。</li> <li>授業の最初に、前時の復習をする。</li> <li>夢実現テストで、理解が不十分なところを繰り返し取り組む。</li> </ul>
理科	<ul style="list-style-type: none"> <li>授業のはじめに前時の内容を復習する。</li> <li>専門用語を適切に使って説明できるように指導する。</li> </ul>
英語	<ul style="list-style-type: none"> <li>場面に応じて適切な文を書けるように、課題を通じて文法や単語を復習、練習させる。</li> <li>会話を聞いて適切な返答ができるように、授業内の言語活動を充実させる。</li> </ul>

### サルナシの収穫

8月20日(火) 質問教室、部活動後の時間を利用して、有志の生徒でサルナシの収穫を行いました。今年も春に剪定をしていただいたおかげで昨年と比べてとてもたくさん収穫がありました。(合計34.7kg、収益24,990円)。収穫したものは選別し、サルナシの里新庄(株)に買い取っていただき、収益は生徒会費に入れて活用させていただきます。



### 切磋琢磨

楽しかった夏休みも終わり、9月も半ばを過ぎたにも関わらず、厳しい残暑が続いています。小学校では、先日、岡山大学の学生と一緒に全校で稲刈りを行いました。中学校でも真庭支部秋季絵画・美術地区予選会と試合も続き、何かと忙しい2学期となりますが、規則正しい生活を心がけ、学習や次の行事に向けて取り組み、「実りの秋」にしてほしいと思います。

